
 

 

 

 
 
 

Protokoll der Vorstandssitzung des Runden Tisches  am 14.10.2024, 16:00 Uhr, 
online 

 
Nächster Termin: Montag, 04.11.2024, 16:00 Uhr (digital) 

0. Regularien 

0.1 Begrüßung 

 Begrüßung durch Raimund Sternal 
 

0.2 Feststellung von An-/Abwesenheit 
 

 Anwesend: Raimund Sternal, ChrisƟne Bölian, Antje Roloff, Julius Scholz, Herr Mohamad (in 
Vertretung für Olga Tidde) 

 Abwesend: Susi Möbbeck, Monika Schwenke, Krzysztof Blau 
 
0.3 Sichtung der GesprächsnoƟz  vom 23.09.24 
             keine Einwände 
 
0.4 Festlegung der Tagesordnung zur Sitzung 
 

 einsƟmmig posiƟve Annahme der TO 

TOP 1 Idee für eine Veranstaltung im Landtag zur Weltoffenheit in Sachsen-Anhalt / ablehnende 
Antwort darauf 

 Die Idee wurde im Gespräch des RT-Vorstands mit LT-Präs. Dr. Schellenberger am 05.06.24 
benannt. (Vgl. die entspr. GesprächsnoƟz unter Punkt 4.) 

  R. Sternal hat im Brief vom 09.08.24 an LT-Präsident Dr. Schellenberger  BereitschaŌ des 
Runden Tischs zur Unterstützung des Projekts zugesagt. 

 Antwort: Per Brief vom 12.09.24 bedauerte Dr. Schellenberger, dass eine solche 
Veranstaltung aufgrund der themaƟschen Zuständigkeit der Landesregierung nicht vom 
Landtag realisiert werden könne.  

TOP 2 Runder Tisch vor Ort im Herbst 2024   
2.1 Runder Tisch im Landkreis Mansfeld-Südharz 

 
 Anfrage an den Landkreis Mansfeld-Südharz am 09.08.24. 



 Landrat André Schröder schlägt per Brief vom 19.08.24 eine Verschiebung des Termins auf 
2025 vor 

 Von der Koordinierungsstelle wird hier proakƟv auf den Landrat zugegangen und nach einem 
konkreten Termin gefragt  

 Interne Verständigung des Vorstands auf einen Zeitraum in der 2. FebruarhälŌe  
 

Weiterführende Recherchen/Gespräche zum Thema der Arbeitsmaßnahmen: 
 

 Frau Bölian und Herr Scholz planen, am 16.10.24 zum Thema der SankƟonierung von 
Bewohnern in der AE HeƩstedt ein Treffen mit der IntegraƟonskoordinatorin sowie einen 
kurzen Besuch in einer weiteren HeƩstedter GU und werden dem Gremium danach Bericht 
erstaƩen 

 
2.2 Runder Tisch vor Ort im Salzlandkreis am 24.10.24 
 

 Anfrage an den Salzlandkreis gestellt (kurzfrisƟg) aufgrund der Absage aus Sangerhausen 
 Antwort vom 02.10.24: Termin am 24.10.24 mit Vertretung des Landrats durch Herrn 

Michling möglich, jedoch keine BesichƟgung der GemeinschaŌsunterkunŌ (GU) 
 Einigung im Gremium: Termin am 24.10.24 nutzen, um einen umfassenderen Vor-Ort-Termin 

vorzubereiten; Teilnahme einer reduzierten DelegaƟon bestehend aus Herrn Sternal, Herrn 
Scholz, Frau Schwenke und Herrn Blau wäre denkbar – Koordinierungsstelle fragt hier an. 

 Es wird angeregt, neben Herrn Michling (stellvertretender Landrat) auch Frau Wellmann 
(Abteilung Leistung) und Frau Hänsel (Leitung ABH) für den Termin anzufragen, um sowohl 
die Zustände in der GU als auch die problemaƟschen PrakƟken des Sicherheitsdienstes der 
ABH im Salzlandkreis themaƟsieren zu können 

 Nochmaliges Nachhaken ist auch hier notwendig, da es dem Runden Tisch in erster Linie um 
die UnterbringungssituaƟon der Geflüchteten geht und die grundlose Absage an einen GU-
Besuch für das Gremium so nicht hinnehmbar ist  

2.3 Anfrage: Runder Tisch vor Ort im Landkreis Börde 

 Warten auf Antwort des Landkreises bezüglich Terminvorschlägen für den Besuch der GU 
Harbke im November (von unserer Seite aus wurde per Mail und postalisch angefragt) 

 Koordinierungsstelle klärt Status der Anfrage im Landratsbüro und gibt schnellstmögliche 
Rückmeldung 

TOP 3 Gespräch mit CDU-Abgeordneten des Innenausschusses (Arbeit & Soziales) 

 Auch die zweite BiƩe der Koordinierungsstelle nach alternaƟven Terminen blieb bisher 
unbeantwortet (Termin am 13.11.24 war von Seiten des Runden Tisches nicht 
wahrnehmbar) 

TOP 4  Vorbereitung der Mitgliederversammlung am 27.11.24, 16:00 - 18:00 Uhr 

4.1.1 Inhaltliche Schwerpunktsetzung: 



 ThemaƟsierung der sozialen und poliƟschen Lage von Zugewanderten und Geflüchteten in 
Sachsen-Anhalt. 

 Vorschläge zur stärkeren poliƟschen PosiƟonierung des Runden Tisches, inklusive einer 
möglichen gemeinsamen Erklärung u. Diskussion über eine akƟvere Mitgliederbeteiligung 
und "Solidarität untereinander"  

 Stärkung der Netzwerke für eine solidarische ZivilgesellschaŌ  

4.2 Organisatorisches: 

 Die nächste Vorstandssitzung (04.11.) soll zur gezielten Vorbereitung der 
Mitgliederversammlung dienen, Einladung zur Mitgliederversammlung wird danach mit der 
beschlossenen Tagesordnung versendet 

 Einreichung von Ideen ist im Vorfeld an die Koordinierungsstelle möglich 

 Nachtragende Ergänzung: „David Begrich kann am 27.11. bei der Mitgliederversammlung 
einen kurzen (10min.) Input zur aktuellen Bedrohungs-DebaƩeneinschätzung und 
PerspekƟve auf das nächste Jahr (BT-Wahl) geben.“ (Fr. Bölian in einer E-Mail an die 
Koordinierungsstelle vom 15.10.24) 

TOP 5 Ausgeschiedene Vorstandsmitglieder 

 Olga Tidde und Razhak Minhel sind aus dem Vorstand ausgeschieden 

 Notwendige Nachwahl: Kandidatenaufruf zur Mitgliederversammlung;  zwei neue 
Vorstandsmitglieder gesucht, ggf. noch „Nachrücker“. 

 Absprachen dazu: Herr Mohamad kontaktiert Herrn Amhelal (islamische Gemeinde), 
Christine Bölian fragt bei Miteinander e.V. (Herr Begrich) an, ob sie bereit sind zu 
kandidieren. 

TOP 6 Verschiedenes 

6.1 Termin im Innenministerium 

 Am 24.10.24 nehmen Christine Bölian und Herrn Mohamad an einem Treffen im 
Innenministerium zur Einführung der Bezahlkarte teil 

 Berichterstattung an den Vorstand hierzu bei der nächsten Sitzung. 

6.2 Vorstandssitzungen: Arbeits-/Beschluss-Fähigkeit 

 Zur  Beschlussfähigkeit ist Mehrheit der Vorstandsmitglieder erforderlich (in diesem Fall 3) 

 

 

Nächster Termin: Montag, 04.11.2024, 16:00 Uhr (digital) 


